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Sain-Bel, le 20 juin 2023 
 
Etaient présents : 
Abel Alonso, Fabienne Beck, Dominique Beck, Valérie Bassot, Marie Aude Bedouet, Lionnel Bertheret, Florent Berthier Anne Marie Bougnot, 
Valérie Boulnois, Maryline Darcissac, Aurélie Deganelo, Carole Durand, Dider Durand, Olivier Elu, Vincent Fay, Franck Gessay,Maud 
Grimbert, Paul Jacquin, Emilie Jean-Pierre, Marcel Journet, Gérald Lacassin, Julie Maretheu, Pascale Moiret, Régis Moissonnier, Roxane 
Pacaly, Simon Perache, Mathieu Poitevin, Clara Roux, Jean Savary. 
 
Excusés :  
Yvan Mollard, Cyril Geniaut 
Secrétaire de séance : 
Pascale MOIRET  
 
 
Nous vous remercions de votre participation à l’AG de l’ACPA. 
Rappel, par Dominique Beck, des règles d’hygiènes à respecter dans les vestiaires et sur le bord de la piscine. 
 
1 -Rapport moral  
Notre association a pour but de créer une animation aquatique permettant d’accueillir toutes tranches d’âge désirant se famil iariser, se 
perfectionner, s’initier au milieu aquatique sous forme ludique et sportive. 
Président depuis l’AG de novembre 2021, je fais, avec mon équipe de bénévoles, le maximum pour que toutes nos activités fonctionnent au 
mieux avec, comme ligne de conduite, le plaisir, la convivialité le bien-être de tous nos adhérents, quel que soit le domaine d’activité. 
L’embauche en CDD des professionnels qui nous accompagnent, depuis décembre 2021, a mis en lumière les avantages que cela produit : 
baisse des dépenses, fidélisation des entraineurs par groupe, satisfaction des adhérents. 
 
Les cartes d’accès :  
Elles sont à nous remettre via la boite aux lettres située à l’extérieur de l’Archipel, afin de les reprogrammer pour la prochaine saison (entrée 
¼ d’heure avant le cours jusqu’à ¼ d’heure après le cours). Pour ceux qui ne l’auraient pas encore fait….pensez-y 
Les accès à l’Archipel, pour tous les adhérents, se font exclusivement par le SAS, les cartes seront programmées :  
Projets fédéraux :  
Nous étions déjà affiliés à la FFESSM à la FFN et à l’Ufolep en milieu d’année nous nous sommes affilés à la FFTRI, afin de pouvoir 
participer aux compétitions des 4 fédérations.  
Notre objectif associatif et sportif est de mettre tout en œuvre pour que nos compétiteurs puissent s’inscrire aux divers évènements et ce 
durant toute l’année sportive, cette année, nous avons récoltés de nombreuses médailles. Les référents vous en parleront lors de cette AG. 
Projets natation adaptée :  
Fort de l’idée du sport pour tous, nous avons des créneaux pour le sport adapté, le sport santé, le handisub, l’aquaphobie, le Covadys. 
A la rentrée de septembre 2022, nous avons accueilli les enfants à partir de la maitrise du « 100 m 3 nages ». Pour ceux qui ne maitrisaient 
pas le « 100m 3 nages », l’Archipel a ouvert des créneaux pour l’apprentissage de la natation. 
Les inscriptions et évènements  
Se feront sur le site ac-pa.fr, Didier va vous expliquer son fonctionnement.  
Tout évènement non inscrit sur le site de l’ACPA ne sera pas reconnu, donc pas de remboursement de frais et pas d’utilisation du mini bus. 
Les référents doivent communiquer. 
Les partenaires :  
La CCPA, qui nous subventionne les lignes d’eau pour toutes les activités fédérées ainsi que le sport santé, les demandes ANS, les dons. 
Les investissements :  
En septembre nous aurons un mini bus neuf de 9 places qui sera utilisable par toutes les activités, dès réception, nous allons établir un 
protocole d’utilisation. 
Achat du matériel Waterpolo enfant jeune adapté à leur taille. 
 
Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles pour aider l’association, être référent d’activité et /ou membre du bureau et surtout un 
communiquant. Ainsi qu’un ou une secrétaire salarié(e) à mi-temps. 
 
 
2 -Nouveauté pour la rentrée de septembre 2023 : 
Les BB nageurs seront gérés par l’Archipel mais le créneau « Fratrie » restera à l’ACPA, 
Le Waterpolo sera géré par l’ACPA, 
Création water-polo enfant jeune, 

 le samedi entre 12 et 14h00, l’horaire reste à définir (12-13 ou 13-14), 
Création triathlon enfant jeune, 

 le samedi entre 12 et 14h00, l’horaire reste à définir (12-13 ou 13-14), 
Création d’une convention avec le club d’athlétisme de l’Arbresle pour le triathlon enfant et jeune. 
Toutes les lignes d’eau (sauf pour le sport santé) seront payées par l’ACPA ; la CCPA ne peut plus se permettre de mettre les lignes d’eau à 
disposition pour les sports fédérés. 
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Les partenaires : 
La CCPA, qui subventionne les lignes d’eau pour le sport santé, 
Nouveau tarif des lignes d’eau, ce tarif sera voté en conseil communautaire le jeudi 29/06/2023. Nous attendons leurs tarifs. 
 
Le rapport moral est voté à l’unanimité par acclamation 
 
3 -Rapport financier 
Le rapport financier est présenté à l’Assemblée et voté à l’unanimité par acclamation 
 
Présenté par la trésorière adjointe Marie Aude BEDOUET : 
 
- BILAN SAISON 2022-2023 
DEPENSES : 222261.64€ 
RECETTES : 222517.56€ 
Solde positif de : 255.92€ 
Le BILAN 2022-2023 est adopté à l’unanimité par les membres présents, représentés. 
 
– PRÉSENTATION DU BUDGET PRÉVISIONNEL SAISON 2023 – 2024 
Avec un prévisionnel de 7€/h/l 
DEPENSES : 177680.90€ 
RECETTES : 177182€ 
Solde négatif de : -498.90€ 
Le BUDGET PRÉVISIONNEL 2023 - 2024 est adopté à l’unanimité par les membres présents, représentés. 
 
– PRÉSENTATION DU BUDGET PRÉVISIONNEL SAISON 2023 – 2024 
Avec un prévisionnel de 10€/h/l 
DEPENSES : 187128.40€ 
RECETTES : 177382€ 
Solde négatif de : -9746.40€ 
Ce budget prévisionnel ne peut pas fonctionner avec un tel déficit. 
 
La CCPA nous demande un tarif de 10€/h/l. L’ACPA propose à la CCPA une convention évolutive allant de 7 à 10€ suivant le nombre 
d’adhésions. Le conseil communautaire doit voter le budget piscine le jeudi 29/06/2023. 
 
4 -Bilan section plongée 
Très bonne année, 90% de réinscriptions par rapport à l’année précédente, ce qui prouve une bonne ambiance. 
Nous avons fait passer des baptêmes, des diplômes de N1, N2, initiateur, et en partenariat avec le Codep69 des N3 et MF1. 
Tout l’encadrement est bénévole. 
Nous avons organisé plusieurs sorties : en fosse de Meyzieu, à Chamagnieu, en méditerranée et notre sortie annuelle en Egypte. 
Nous accueillons 2 nouveaux encadrants un E2 et un E3. 
Nous avons aussi organisé des formations fédérales nécessaire au passage de niveau supérieur, 1 RIFAP, 1 RIFAA et 1 PSC1. 
 
5 -Bilan section compétition :  
- bonne année en général avec un groupe qui vit bien et un entraineur stable sur l'année.  
On déplore toutefois que certain(es)s des nageurs (ses) inscrit(e)s ne soient pas toujours présent(es)s le jour de la compétition et pour 
certain(e)s, sans prévenir  
 
- 5 nageur (se)s envoyé(e)s au Championnat de France à Villeurbanne et qui se sont bien comportés avec des médailles à la clé :  
Enzo Giordana :  
Or au 100m brasse  
Or au relais 8x50m spécialité  
Argent sur 50m papillon 
Emilie Giroud bouton :  
Bronze au 100 nage libre  
Or au relais aqua raid (sauvetage) 
Mathieu Clément :  
Or sur 50 papillon 
Bronze sur 50 brasse 
Or sur relais 8x 100 quatre nages  
Kéa Nieuwborg :  
Or au relais aqua raid (sauvetage) 
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-Il devient nécessaire de rajeunir le groupe compétition qui « se fait vieux »…  
La plupart sont des "anciens" et risquent de partir cette année ou l'année prochaine pour études. 
Il faut donc attirer des jeunes bien sûr mais aussi des jeunes adultes pour nager en compétition (nous en manquons à l'UFOLEP).  
Peu de jeunes inscrits le « loisir » sont intéressé par la compétition, de plus nous déplorons l’absence d’inscription de jeunes en 
apprentissage à l’Archipel vers l’ACPA,  la passerelle Archipel/ACPA ne fonctionne pas... 
 
 
6 -Bilan section apnée 
Pour l'apnée: Un groupe loisir qui a été très dynamique avec une très bonne assiduité,  
Un groupe compétiteurs très motivé, qui a obtenu de très bons résultats: tous ont fait d'énormes progrès, et ont été médaillés lors des 
compétitions régionales et manches de coupe de France.  
Clément et Estelle rentrent tous deux des championnats de France avec 2 médailles d'or, 
Olivier rentre des mondiaux avec une 6eme et 4eme place et un record personnel,  
Jules rentre des mondiaux avec 3 médailles d'or. 
 
7 -Bilan section triathlon :  
L'événement marquant de cette saison est la création de la section triathlon, club affilié à la FFTRI le 25 janvier 2023. Le conseiller technique 
de la ligue AURA a rendu visite à l'Archipel fin novembre et a apprécié les installations : il a lancé l'idée d'un triathlon indoor pendant l'hiver 
(aucun évènement de ce type n'existe dans la ligue actuellement) mais nécessite beaucoup d'équipements. Nous étions 2 licenciés au club et 
première compétition le 18/06 au M du Lac des Sapins.  
Pour la saison prochaine: le créneau d'entraînement adultes du samedi a été avancé pour pouvoir enchaîner NAT et CAP dans la matinée et 
nouveaux inscrits attendus.  
Nouveau défi : 5 jeunes athlètes du même âge veulent faire du TRI mais cela demande un encadrement diplômé pour la CAP que nous 
n'avons pas : actions en cours pour trouver une solution sinon nous devrons décliner. 
 
8 -Bilan section Waterpolo  
L’activité a débuté au sein de l’archipel en 2018 suite à l’arrêt de l’activité à Vaugneray suite aux travaux de la piscine 2018-2019 Cette 
nouvelle activité CCPA a débuté avec une dizaine de joueurs et Jean Baptiste comme entraineur. 
2019-2020 En début de saison Jean Baptiste a démissionné. Et c’est Paul JACQUIN a repris le rôle d’entraineur bénévole. 
La saison fut perturbée par COVID. Nous en avons profité pour discuter avec la CCPA sur l’évolution de l’activité. Avec l’aide Mr Mollard et Mr 
Peyrache la CCPA nous a fourni le matériel pour poursuivre l’activité. -  Cages, bonnets et ballons. - 
2020-2021 Olivier CONVERT est remplacé par Mathieu POITEVIN. Le matériel est arrivé. Cette année Sylvain et Aurélie assureront 
l’entrainement. Aurélie sera remplacée par Mewen en janvier. Nous débutons les Tournois Loisirs du comité du Rhône. Ceci avec l’aide de 
l’ASG Natation qui nous a permis de prendre nos licences FFN chez eux. Nous avons également participé au tournoi de Pont de Claix. 
2022-2023 Nous sommes aujourd’hui 36 adhérents Mewen et Nicolas sont actuellement nos entraineurs. Nous avons fait un seul tournois 
avec le comité du Rhône et nous n’avons pas pris de Licences FFN. Nous avons pu inviter LRWP pour 2 matchs sur nos créneaux 
d’entrainement.  
Merci à la plongée de nous avoir prêté une ligne supplémentaire.  
Un match a également eu lieu au centre aquatique d’Alaï contre LRWP. 
Afin de faire connaissance avec nos voisins de bassin, nous avons organisé en décembre un  échange d’activité afin de faire découvrir nos 
sports. Je pense que cette expérience est à renouveler. 
Nous allons également participer au tournois BIWPA Beach International Water-Polo Accademy qui aura lieu du 1 er au 3 septembre 2023 à 
Palamos. 
2023-2024 C’est un nouveau tournant pour notre activité. La communauté de commune qui depuis le début nous a accompagné pour 
développer cette activité nous demande de devenir autonome avec une association. Nous rejoignons l’ACPA cela va nous permettre de 
développer l’activité. 
Pour cette nouvelle saison nous envisageons de poursuivre les entrainements avec Mewen et Nicolas. Nous allons prendre les licences 
Loisirs FFN afin de pouvoir participer à plusieurs autres tournois. 
Les tournois du comité du Rhône, Le TIGALY, Le Tournois de Pont de Claix, Le tournois des Maitres d’Annonay, Le tournois de LRWP à 
Thoissey et BIWPA. 
La nouveauté de cette saison sera également la mise en place d’une section Juniors le samedi de 12 à 13h ou13 à 14h. 
 
9 -Bilan section natation adaptée :  

Dans le cadre du sport pour tous, nous avons des créneaux pour le sport adapté, le sport santé, le handisub, l’aquaphobie, le Covadys. 
Covadis  
L’association COVADYS (collectif des vallées de l’Arbresle pour les DYS)/’AQUATIC CLUB propose des séances de natation adaptées 
pour les jeunes de7 à 15 ans rencontrant des difficultés d'apprentissage, notamment la dyspraxie (problèmes de coordination, difficultés 
de repérage dans l'espace...)...Nous souhaiterions accueillir les jeunes jusqu’à 16 ans 
Les séances encadrées par une professionnelle de l'activité physique adaptée et une psychomotricienne se déroulent à raison d’une 
heure par semaine, hors vacances scolaires. 
HANDISUB 
HandiSub est accessible aux jeunes à partir de 14 ans et aux adultes en situation de handicap physique, mental, psychique et cognitif. La 
formation est adaptée en fonction du type de handicap (passager ou définitif). 
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Les associations partenaires : 
Le Prado : Le Prado intervient dans les domaines de la protection de l’enfance, de l’enfance en situation de handicap, de la protection 
judiciaire 
Comme les autres : L'association « Comme les Autres » propose un accompagnement social dynamisé par le sport et les sensations fortes 
aux personnes devenues handicapées moteur après un accident. 
 
AAPHTV – Association d’Aide aux Personnes Handicapées des Trois Vallées 
C’est une association ADMR, recevant un public adulte en situation de handicap intellectuel de 20 à 60 ans, 
Activité 2022/23 - quelques chiffres 

- 10 baptêmes de plongée cette année 

- 2 sorties Fosses 

- 1 journée aux carrières à Chamagnieu  

- 1 formation hebdomadaire diplômante de 14 à 32 ans 

- 5 moniteurs du club + 1 extérieur 

- 1 plongeur en situation de handicap physique 

- 10 plongeurs en situation de handicap mental, psychique ou cognitif 
 
10 -Bilan natation artistique:  
- 4 groupes du niveau débutant à compétition. 1h30 de natation artistique + 30min d’assouplissement au bord du bassin + 1h de natation  
Le groupe compétition a participé aux championnats du Rhône.  
Le groupe a fini 3ème en ballet libre. 1 nageuse a terminé 1ere en solo  
- Gala : très réussi en partenariat avec le club de St Priest. Le groupe de St Priest a participé à notre gala et nous participeront au leur samedi 
prochain.  
Merci au club pour sa participation à I achat des maillots de gala, fabriqués par une couturière.  
Pour l’an prochain:  
- à nouveau 4 groupes, toutes les filles ont dit vouloir se réinscrire.  
On prévoir aussi une dizaine de débutants.  
- des tests de niveau seront effectués la première séance. Le groupe compétition devait monter à 6-7 nageuses.  
- on prévoit à nouveau une participation aux championnats du Rhône  
 
11 -Informations  
Un local, situé dans la villa attenant à l’Archipel, a été mis à la disposition de l’ACPA, l’avenir dira si cette attribution perdure…. 
 
Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles pour aider l’association, être référent d’activité et /ou membre  
 
12 -Renouvellement du 1/3 sortant 
1/3 Sortants et non réélus :  

- SIMON Florent – Non réélu 
- BOUILLARD Pierre – Non réélu 
- ELU Olivier  - Réélu 
- JOURNET Marcel - Réélu 

Nouveau membre au sein du Conseil d’Administration : 
- Abel ALONSO (également référent du groupe P3) 

Nouveaux membres du bureau 
- Marie Aude BEDOUET (Trésorière) 

 
Fin de séance 21h10  Tous les présents sont conviés à partager «le verre de l’amitié» 
 
Le Président Dominique BECK 
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